
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso – CMI, realizada em 18 de 
Março de 2014.Aos dezoito de março de dois mil e quatorze, às 9:00 horas, a Casa de  Participação 
Comunitária,  situada  na  Avenida  Rei  Alberto  I,  número  119,  no  bairro  da  Ponta  da  Praia,  em 
Santos/SP,  com  a  participação  dos  conselheiros,  para  de  acordo  com  o  edital  de  convocação 
publicado no Diário Oficial de Santos em 11 de Março de 2014, deliberar a seguinte ordem do dia: 
Item I- Apreciação e deliberação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 11 de Fevereiro de 
2014; Item II- Informes gerais de Conselheiros e da Diretoria Executiva, observando que os 
Conselheiros  que  tenham  informes   traze-los   por  escrito  para  ser  protocolado;  Item  III- 
Deliberação da forma de preenchimento de vacâncias nas suplências de Representantes da 
Sociedade  Civil;  Item  IV- Apreciação  e  deliberação  do  preenchimento  de  vacâncias  e 
suplências, conforme Edital publicado no Diário Oficial do Município; Item V- Composição das 
Câmaras  e  Grupos  de  Trabalho  a  partir  da:  a)  Apreciação  e  deliberação  da  minuta   da 
Resolução  Normativa  Nº  46/13  que  dispõe  sobre  a  criação  da  Câmara  de  Fiscalização de 
Instituições de Longa Permanência e demais entidades e organizações não governamentais de 
atendimento  a  pessoa  idosa;  b)  Apresentação  do  trabalho  realizado  pelo  Grupo  de 
Enfrentamento a Violência contra o Idoso e deliberação sobre sua continuidade.c) Apreciação 
e deliberação sobre a criação do Grupo de Trabalho sobre demandas da saúde. A Sra Eliza 
Montrezol inicia a assembleia dando boas vindas a todos e presta uma homenagem ao Conselheiro 
Oswaldo da Costa, de 82 anos, que faleceu dia 08 de março de 2014. Sr Oswaldo teve uma atuação 
ativa  neste  Conselho.  Além  de  conselheiro  foi  eleito  como  secretário  na  diretoria  da  gestão 
2012/2013.   Estavam  presentes  na  homenagem  a  esposa  e  as  filhas  do  Conselheiro.  Os 
Conselheiros presentes, que quiseram a palavra se manifestaram prestando sua homenagem sobre a 
vida e a participação intensa do Sr Oswaldo e o legado de generosidade deixado pelo mesmo. Em 
seguida  segue a  reunião  de acordo com os itens da pauta:  Item I-  A Ata da Assembléia  Geral 
Ordinária de 11 de Fevereiro de 2014 foi deliberada e aprovada por unanimidade. Como houve a 
manifestação da Sra Cleusa Ferrini de não recebimento da ATA ficou deliberado que, os conselheiros 
que não receberem o material pertinente a  assembleia se manifestem ao Conselho, em até cinco 
dias antes das reuniões.  Item II- Informes Gerais da Diretoria: 1º)Sra Flávia Valentino entregou à 
mesa diretora alguns exemplares de livro “Quer um Conselho?” – guia prático para a criação -  obtido 
em Brasília,  que foram inicialmente encaminhados ao Conselho,  porém não foram recebidos. Sra 
Rosana  Gomes  sugere  que  qualquer  encaminhamento  seja  feito  ao  endereço  institucional  do 
Conselho.2º)  A  Presidente  informa  sobre  os  sites  www.divertidosos.com.br e 
www.sentinela3idblogspot.com  os quais são organizados e gerenciados por idosos, conselheiros  do 
CMI Santos, sendo que o Se Guilherme, do site divertidosos faz participa nesta gestão e o Sr José 
Luis Lopes participou até a gestão passada. A importância da menção a esses sites é a relevância 
dos organizadores e a qualidade das informações neles  contidas. Sr Fábio Solito informa que a 
tramitação sobre a abertura da conta bancária do Fundo Municipal do Idoso (FMI) está encaminhada. 
Informa que é necessário a abertura de CNPJ, cujo processo já está aberto. Informa ainda, que a 
aquisição  do  veiculo  com  verba  de  emenda  parlamentar  fará  parte  da  licitação  de  veículos  da 
prefeitura e que o pedido de aditamento para inclusão do veículo do CMI já foi feito. Essa iniciativa 
possibilita a redução do custo do veiculo. Sra presidente reforça que os critérios para utilização dos 
recursos do Fundo Municipal do idoso serão deliberados pelo Colegiado. Diz ainda da necessidade 
de agendamento de uma assembléia extraordinária para a discussão exclusivamente do FMI. Sra 
Flávia Valentino alerta do prazo para encaminhar candidatos à composição do Conselho Estadual. 
Ficou  agendada,  no  final  desta  AGO  (assembléia  geral  ordinária),  uma  AGE  (assembléia  geral 
extraordinária)  para dia 27 deste mês às 14h.  Item III-  Para o preenchimento das vacâncias  de 
suplentes  da  sociedade  Civil  Organizada  a  Sra  Presidente  informa que  não  consta  registro  em 
nenhuma Ata da gestão anterior sobre os critérios para preenchimento. Portanto, foi inserido como 
item  de  pauta  para  que  o  Colegiado  delibere.  São  duas  propostas  retiradas  da  discussão  em 
assembleia pelos presentes: 1) Deixar livre o critério, ou seja, permitir que os cargos vacantes sejam 
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ou não da mesma entidade 2) Não permitir que o preenchimento dos cargos vacantes seja da mesma 
entidade.  As  propostas  foram  devidamente  discutidas  e  deliberadas  e  colocadas  em  votação. 
Deliberado: aprovado o livre preenchimento das vacâncias. Item IV-:  Deliberado:aprovada a 
posse  da  Sra Tereza  Emília  Giangiulio  no segmento  da população idosa.  ;  Item V –  a)  A 
colaboradora Luci Freitas fala da importância de se capacitar os Conselheiros acerca da Resolução 
nº 109/09 que fala da tipificação do Suas, pois esse conhecimento é fundamental para os trabalhos. 
Sr Fábio Solito falou aos presentes que a mesa diretora traz a proposta de criação da Câmara de 
Fiscalização.  Sra  Presidente  apresenta  em  power  point  os  artigos  do  Decreto  3.218  com  sua 
alteração  posterior  que  embasa  a  possibilidade  do  Colegiado  criar  ou  extinguir  as  Câmaras.  O 
Conselheiro Edson pondera que a apresentação do Decreto está fragmentada e que é preciso se 
fazer à leitura integral do texto. O Conselheiro Paulo e Edson dizem que essa alteração necessita de 
parecer da Câmara de Legislação, conforme o Regimento Interno. Sr Fábio Solito diz que a discussão 
é  técnico  jurídico  e  reforça que a  norma específica  prevalece  sobre a  geral,  conforme regra do 
direito.Ou seja, a lei que alterou o Regimento Interno preconiza a criação da referida Câmara. Duas 
propostas  foram colocadas  para  deliberação:  1)  Possibilidade  de  deliberação  pelo  Colegiado  da 
minuta da Resolução nº  46 que cria  a Câmara de Fiscalização de ILP’s,  independentemente de 
parecer  da  Câmara  de  Legislação.  2)  Que  a  minuta  da  Resolução  46  que  cria   Câmara  de 
Fiscalização de ILPI`s fica condicionada a existência de  parecer prévio da Câmara de Legislação. 
Deliberado:  16 votos  na proposta 01,  04 votos  na proposta 02,  01 abstenção.  Aprovada a 
possibilidade de apreciação da minuta da Resolução 46/14.Deliberado pela escrita nominal na 
Ata: Sra Cleusa Graciotti proposta 02,Sr João Inocêncio proposta 01, Sra Josefa Santos Menezes, 
proposta 01, Sra Maria Regina Freire,proposta 02,Sr Paulo Machado, proposta 02, Sra Tereza Emília, 
abstenção,  Sra  Zélia  de Souza,  proposta  01,Sra  Cleusa  Rocha,   proposta  01,  Sra Edna  Tereza 
Dimas, proposta 01,Sra Helena dos Santos, proposta 01,Sra Sheila Costa, proposta 01, Sra Carmem 
Oton, proposta  01, Sra Renato em substituição, proposta 01,Sra Flávia Yara,proposta 01,Sra Flávia 
Valentino, proposta 01, Sra Alice da Silva, proposta 01,Sr Edson Oliveira, propsota 02,Sra Rosana 
Maria Gomes, proposta 01, Sr Paulo, Henrique, proposta 01 Sr Ednalvo França,proposta 01, Sr Fábio 
Solito, proposta 01, Sra Maristela Bechara, proposta 01,Sra Maria Ivani Módolo de Paula, proposta 01 
Sr Cláudio Gutierrez, proposta 01 .b) Em seguida os presentes passaram para discussão dos termos 
da minuta da Resolução 46, havendo destaques solicitados pelos seguintes Conselheiros: Sra Flávia 
Valentino, Sr Paulo Machado, Sr Edson Nascimento, Sra Flávia Yara e Sra Luci Freitas,Sra Alice. 
Deliberado: aprovado todos os destaques que serão incorporados ao texto da minuta para 
posterior publicação. Os demais itens de pauta, letras b e c do item V serão apreciados em outra 
assembleia. Nada mais havendo a tratar, eu, Luciana Ferreira de Oliva Silva, da Seção de Apoio aos 
Conselhos,  secretariei  os  trabalhos  e  assino  a  presente  ata  conjuntamente  com  a  Sra.  Eliza 
Montrezol. Santos, 18 de Março de 2014.

 ELIZA MONTREZOL
Presidente CMI 2014-2015

                                                        
MARISTELA BECHARA
2ª Secretária CMI 2014-2015                    MARIA APARECIDA DE SOUZA COSTA 
                                                                                                  1ª Secretária CMI 2014-2015
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